



Félix Jiménez Flaño
(Grupo Cultural Micológico Verpa)

BARBUDA *Coprinus comatus* (Mull.: Fr.) Gr

Clase: Basidiomicetos

Orden: Agaricales

Familia: Coprináceas

Descripción

Sombrero inconfundible, estrecho y alargado, cilíndrico, cuando es joven, y más adelante acampanado como un apagavelas de las iglesias. Alcanza hasta 15 cm de altura. El color del sombrero es blanco grisáceo con numerosas escamas de tonalidad parda o más oscura. El pie es alto, hueco y blanco. Las láminas, en un principio son blancas, pasan después a rosadas y terminan por convertirse en negras y de textura de tinta, autolicúandose, es decir, se convierte en una verdadera mancha de tinta negra llena de esporas de igual color. La carne es tierna y blanca al principio, que es cuando puede consumirse.

Las barbudas son fáciles de identificar por su aspecto; con un poco de fantasía pueden recordar a la silueta de una persona envuelta en un grueso chaquetón blanco de pieles.

Hábitat

Especie nitrófila que emerge rápidamente tras las lluvias de primavera y otoño, y resulta muy frecuente en praderas, jardines, bordes de caminos, cunetas, linderos, escombreras y otros lugares antropizados.

Curiosidades

En algunos países, sobre todo asiáticos, se cultiva en estiércol y se comercializa. Es una especie muy poco conocida por los locales de la Reserva, pero cada vez más apreciada por los recolectores de fuera.

El mayor problema lo plantea su rápida descomposición, ya que posee unas curiosas sustancias que licúan el carpóforo.